
Förderverein Freunde des Rosariums Sangerhausen
e.V.

Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 01.07.2017

Anwesenheit: 43 Mitglieder siehe Anlage
Gäste

1. Frau Brumme, Vorsitzende des Vereins, begrüßt alle Teilnehmer und stellt fest, dass die 
Versammlung satzungsgemäß einberufen wurde und beschlussfähig ist. Weiterhin lässt sie 
über die Tagesordnung abstimmen. Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen

2. Frau Brumme schlägt Herrn Helmut Qual als Versammlungsleiter vor. Weitere Vorschläge 
erfolgten nicht. Die Wahl erfolgte einstimmig.

3. Herr Qual übernimmt die Leitung der Versammlung und flässt über das Protokoll der 
Jahreshauptversammlung vom 16.09.2017 abstimmen. Das Protokoll ist im Internet 
veröffentlicht und liegt im Versammlungsraum aus.
Das Protokoll wurde einstimmig angenommen,

4. Es folgen die Jahresberichte

a) Bericht des Leiters des Rosariums, Herrn Hawel
Der Temperaturverlauf war im Winter relativ normal
im April gab es starke Spätfröste
im Mai war der Niederschlag zu gering
der Saisonverlauf war normal
es gibt im Moment 30 gärtnerische Angestellte
für das Rosarium wurde ein Kleintraktor mit Mitteln der Tantaustiftung und des 
Fördervereins angeschafft
als Leihgabe erhielt das Rosarium einen automatischen Rasenmäher
ein Laubgebläse wurde angeschafft
die Rosenstadt Sangerhausen hat den Hochzeitspavillon eingerichtet.
der Förderverein hat mit zweckgebundenen Fördermitteln und Spenden die Sanierung der 
Märchensäule und deren Vervollständigung begonnen.
ein Stiftungsprojekt beinhaltet die Erhaltung wichtiger historischer Rosen, zur Zeit 1600 
verschiedene
das Gesamtsortiment umfasst gegenwärtig 8643 Arten und Sorten
Der Europäische Landwirtschaftsfond fördert die Erhaltung genetischer Ressourcen durch 
Finanzierung von 2 Planstellen zur Erstellung der Gendatenbank
Bei der Erstellung der Gendatenbank arbeitet das Rosarium mit 22 Partnern zusammen
bis jetzt sin 3235 Rosen erfasst
die Rosenbibliothek hat jetzt etwa 8200 Exemplare
Herr Hawel verweist noch auf die Rosenschule



b) Bericht der Vorsitzenden des Fördervereins, Frau Brumme
der Verein begeht in diesem Jahr sein 25 jähriges Jubiläum
Gründungsmitglieder waren 

Herr Lang
Herr Poschmann
Herr Otte

bisher hat der Verein dem Rosarium 600 T€ zur Verfügung gestellt
es folgt eine Aufzählung realisierter Projekte

der Verein hat derzeit 165 Mitglieder

c) Bericht der Schatzmeisterin, Frau Vehse
die Mitglieder des Vereins können den Kassenbericht kann in der Verwaltung des Rosariums
einsehen

d) Bericht der Rechnungsprüferin, Frau Trebeck
das Ergebnis der Prüfung weist keine Beanstandungen auf
Frau Trebeck empfiehlt die uneingeschränkte Entlastung des Vereins

5. Aussprache zu den Berichten.
Herr Poschmann weist darauf hin, dass das Rosarium viele Kümmerer braucht
er bedankt sich bei allen, die sich daran beteiligen
Frau Brumme informiert, dass es Anfragen zur Vererbung von Mitteln an den Förderverein 
gab

6. Entlastung des Vorstandes in offener Abstimmumg:
Ergebnis: einstimmige Entlastung

7. Wahl des Wahlausschusses
Vorschläge: Frau Renate Krummel

Herr Ralf Poschmann
Frau Christine Trebeck

die Wahl in offener Abstimmung erfolgte einstimmig



8. Wahl des neuen Vorstandes und der Kassenprüfer
die Wahl des Vorsitzenden, des Stellvertreters, des Schatzmeisters und des Schriftführers 
erfolgt in einzelnen Wahlgängen, die Wahl der 5 Beisitzer und der Kassenprüfer erfolgt in je
einem Wahlgang im Block.
vor jedem Wahlgang können weitere Kandidaten vorgeschlagen werden – es wurden keine 
weiteren Kandidaten benannt

Ergebnisse der Abstimmung:

Vorsitzender Ja Nein Enthaltung Ungültig Abgegeben
Brumme, Hella 43 0 0 0 43

Stellvertreter
Auhl, Hartmut 41 0 1 1 43

Schatzmeister
Vehse, Isolde 40 1 1 0 42

Schriftführer
Rohland, Steffi 43 0 0 0 43

Beisitzer
Friz Klaus 36
Görlich, Annett 42
Otte, Sigrid 41
Schreiber, Dr. Hans-Joachim 43
Wienhold, Ilona 36

Die Wahl der Kassenprüfer 
Lamprecht, Uwe und 
Trebeck, Christine erfolgte einstimmig

9. Vorschläge für die Arbeit im kommenden Jahr
notwendig ist eine Weiterbildung von Gärtnern
die Märchensäule wird vervollständigt
Frau Vemmer schlägt vor, Herrn Möller zu bitten, eine Einweisung der Gärtner im
Baumschnitt vorzunehmen

Am Ende der Veranstaltung bedankt sich die Vorsitzende bei dem scheidenden Oberbürgermeister 
Herrn Ralf Poschmann.
Weiterhin bedankt sie sich bei den nicht wieder zur Wahl angetretenen ehemaligen 
Vorstandsmitgliedern Frau Pfeiffer und Herrn Qual.

Nach dem anschließenden Abendbrot stellt Herr Prof Dreysse sein Projekt zur Gestaltung der 
Märchensäule vor.


